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AA2 時代人物

做好百姓「代言人」切實「為民建言發聲」
自2003年起至今，許榮茂已連續四屆擔任全

國政協委員，並於2018 年當選為全國政協常
委。他感慨道：「擔任政協委員使命光榮、責任
重大，我深深明白要認真履行使命，不負國家和
人民對我的信任和期望。」
許榮茂指出，政協委員是幫助政府提升施政水
準、為人民謀福祉的「參謀員」，圍繞國家經濟
建設和民生改善的熱點、難點、焦點問題建言獻
策，因此，要把握好每一次履職建言的寶貴機
會。他擔任政協委員17年來，圍繞關懷僑胞、
公益慈善、文化保護、生態發展、「一帶一路」
建設、香港社會和青少年教育等議題，共提交了
近70份提案。此外，他還通過調研、座談等形
式積極建言獻策，為政府決策提供參考，發揮好
「參謀」和「助手」的作用。他表示，政協委員
是百姓的「代言人」，肩負着沉甸甸的民生責
任，應要有深刻的民生思考，多做實地調研，多
辦惠民實事，切實地「為民建言發聲」。
政協委員更要做一名「終生學習者」。隨着國
家經濟社會的不斷發展，新矛盾、新問題層出不
窮，這對政協委員加強自身建設提出了新要求。
許榮茂強調，只有加強學習、與時俱進，努力強
化自身的理論素養和政治素質，才能在新時代持
續提高履職本領和參政議政水準，以更高的層次
和更廣的視野，履行好政協委員的職責。

2020年兩會舉辦在即，許榮茂提出他將繼續關
注愛港共融、醫療扶貧、區域發展、中華文化保
護傳承等領域。此外，他還將就自貿區建設、民
族地區旅遊業發展、大灣區文化交流、華僑華人
智庫建設、冰雪運動發展等新趨勢、新議題，提
交提案，積極建言。許榮茂還十分關注近期爆發
的新型冠狀病毒肺炎疫情，將就為受新型冠狀病
毒疫情影響的企業減輕負擔、加強基層醫院感染
防控管理體系建設等社會關心的議題提出建議。

許榮茂表示，國家現正處於新一輪改革開放階段，
將與世界進一步接軌，當中「一帶一路」倡議和「粵
港澳大灣區」建設更是此階段最具標誌性的國家重點
發展戰略，而香港在「一帶一路」和「粵港澳大灣
區」均扮演着重要角色，是國家聯繫世界的重要視
窗，也是主要的推動引擎之一。他指出，香港在國家
發展大局當中，若能發揮應有作用，必定能夠互利共
贏，續當國家「改革開放」的「貢獻者」和「受惠
者」，為香港發掘新經濟增長點。
要充分把握國家發展的機遇，許榮茂認為港人必須

堅定「一國兩制」的制度自信，應更主動積極在國際
上成為「一國兩制」的代言人，利用「一國兩制」的
獨特優勢，將海外投資者「引進來」，助內地企業
「走出去」，從中分享國家改革開放的紅利，也是
「一國兩制」在香港有效實踐的最佳證明。
許榮茂表示，粵港澳大灣區內涉及三個關稅區、三

種貨幣，以及不同的社會制度和司法制度，可預見的
挑戰也是不少，需要時間互相適應和協調。香港擁有
完善的法律制度，而且奉行國際社會熟悉的普通法制
度，是中國境內唯一的普通法司法管轄區，有利於香
港發展成大灣區和「一帶一路」建設的國際調解中
心，提供仲裁及調解服務。
與此同時，許榮茂還指出，香港更要積極融入國
家發展大局，與國家不同城市建立更緊密的交流合
作關係，特別是在粵港澳大灣區「9+2」的城市當中

達致區域優勢互補，產生最大的協同效應。例如在
人才引進方面，香港的專業服務，例如金融、法
律、會計、醫學等，都是香港的優勢產業，而且香
港的專業人士也在國際上廣受認可。在「粵港澳大
灣區」和「一帶一路」的建設中有了香港專業人士
的參與，相信能加快國家融入世界的腳步。他強
調，要讓香港專業人士融入國家發展，首要的是要
提供最大便利，擴大兩地的專業資格互認範圍至為
關鍵，確保他們能夠跨境執業，其次就是為香港專
業人士到內地發展提供優惠政策，例如稅務優惠、
住房津貼等都值得考慮。

全國政協常委、新家園協會董事會主席許榮茂，近日就當前香港面臨的嚴峻挑戰，以及中國共產黨十九

屆四中全會圍繞按照「一國兩制」原則治理好香港、澳門提出一系列工作任務和要求，結合港澳政協委員

如何落實會議精神，助力香港恢復秩序為話題，表達了他對香港未來更好地融入國家發展大局的期望，並

暢談了對香港未來青年工作的支持和對齊心抗疫的決心。

堅決維護「一國兩制」反對外部勢力干預
「2019年11月1日，中國共產黨十九屆四中全會圍繞按照『一國兩
制』原則治理好香港、澳門提出一系列工作任務和要求。會上所強
調的：絕不容忍任何分裂國家、危害國家安全的行為，堅決防範和遏
制外部勢力干預港澳事務和進行分裂、顛覆、滲透、破壞活動，具有
重要意義。」許榮茂表示，十九屆四中全會公報中的涉港內容，對於
香港問題的論述切中要害，十分具有針對性。相關內容宣示了中央全
面準確貫徹「一國兩制」的決心，其對於目前香港的意義尤其重大，
讓香港各界備受鼓舞，對全面準確落實「一國兩制」、保持香港繁榮
穩定更具信心，為港區政協委員指明了努力方向，也是對企圖破壞
「一國兩制」敵對勢力作出嚴正警告，粉碎其利用香港作棋子、干擾
中國發展的企圖。
他指出，2019年，香港經歷了回歸以來最複雜、最嚴峻的挑戰，根
本原因之一就是香港有一小撮人，沒有正確理解「一國兩制」，沒有
把「一國」作為「兩制」的前提，甚至以「兩制」對抗「一國」，才
出現破壞「一國兩制」和國家主權、破壞香港繁榮穩定的行為，觸碰
「一國兩制」的底線。
許榮茂強調，十九屆四中全會強調堅持和完善「一國兩制」制度，

我們必須緊緊牢記「一國」是「兩制」的基礎，幫助香港各界進一步
堅定對「一國兩制」的信心。四中全會涉港內容，大大加強香港各界
對止暴制亂的信心，提振香港愛國愛港陣營的士氣。未來，如何在實
踐中落實好會議精神，吸取總結修例風波的教訓，更好地止暴制亂、
恢復秩序，推動香港更好地融入國家發展大局，值得香港社會各界認
真思索、付諸行動。

培養青年愛國愛家積極參與開創新局
面對當前社會80、90後年輕人缺少家國情懷的現象，許榮茂表
示，長江後浪推前浪，社會的未來是屬於青年人，但青年人的家國情
懷不如老一輩，他對此也感到十分憂慮。他認為，青年人的家國情懷
淡了，歸根究底就是不了解內地的情況。以香港為例，內地和香港只
有一河之隔，但香港青年人對內地的認識不夠全面，也少有機會親身
接觸，有時候只獲得片面的消息，誤以為一部分負面的情況就是內地
的全部，讓他們難以接受國民身份，也難以產生愛國情懷。
許榮茂指出，家國情懷來自於對國家和民族的認同感，政府、社會

及青年三方面皆需互相配合，加強對青年人的國民教育，以培養他們
的愛國情懷，讓他們日後積極參與國家與民族的發展。政府及社會各
界可以從教育入手，加強中國歷史教育，並提供相關課程、活動及工
作坊等，教導青年人包括國家憲法、經濟、文化、藝術、教育、科
技、體育及政策發展等方面的情況，讓青年人從不同方面加深對祖國
的認識，體驗博大精深的中華文化，了解國家的發展趨勢，樹立國家
觀念、家國情懷。
開創新局當然不能缺少青年人的積極參與。許榮茂強調，隨着廣深

港高鐵、港珠澳大橋、蓮塘新口岸陸續峻工，粵港澳大灣區「一小時
生活圈」也逐漸形成。這必將強化香港與內地各城市的聯繫，方便青
年人主動到大灣區各城市就學、就業、創業和定居，幫助他們體驗生
活，開擴眼界，廣交朋友。他還鼓勵青年人多參與交流活動，前赴內
地親身、全面了解祖國的發展，如此一來，政府、社會及青年互相協
調，讓年輕一代愛國愛家，為國家出一份力。

甘苦共擔相互扶持上下一心共同抗疫
談到最近的新冠肺炎疫情，作為世茂集團董事局主席，許榮茂指

出，自疫情全面爆發以來，世茂集團快速回應，迅速投身這場沒有硝
煙的戰爭。1月26日，世茂集團宣佈向疫區捐贈3,000萬港幣，用於
武漢及周邊地區的新冠肺炎疫情防控工作、採購短缺醫療設備及物
資、支援一線醫護人員。世茂集團還向香港和福建省捐贈18萬隻防
疫口罩，為市民的健康安全增加保障。
許榮茂提到，在疫情爆發的第一時間，世茂服務圍繞疫情展開多項
防護工作，從方方面面入手，全方位保障業主的健康安全和正常生
活，對旗下180餘個社區、寫字樓、酒店等項目加強防控措施，全方
位守護世茂業主及用戶的健康安全，為業主們築起安全的避風港。
受疫情衝擊，世茂旗下商業項目中各類商戶無法正常開業。他表

示，世茂商業及主題娛樂秉持着「甘苦共擔，相互扶持」的理念，與
合作商戶共渡難關，宣佈免除旗下世茂廣場、世茂52+自持商業項目
自1月25日至2月9日期間的所有租金，希望盡點滴之力，解燃眉之
急，與商戶共同進退，守望相助。
面對疫情的集中爆發，各地醫護部隊馳援武漢，奔赴抗疫前線。武

漢世茂希爾頓酒店身處疫情中心，主動承擔起後勤保障的責任，全面
配合政府，為前來支持的英雄們提供住宿、準備營養餐等供給，並做
好消毒防控工作，為武漢盡一份心力。
許榮茂強調，世茂集團將持續密切關注疫情進展，履行企業公民的

責任，與全國人民一起度過這艱難時刻，打贏這場沒有硝煙的戰爭。
相信在黨中央領導下，全國人民將上下一心、共渡難關。期盼每個
「小家」團圓美滿，中國這個「大家」風調雨順。

發揮香港應有作用 積極實現互利共贏

■2019年6月，林鄭月娥行政長官出席香港新
家園協會「四海一家」青年交流活動授旗禮。

■2020年2月，世茂集團向香港和福建省捐贈18萬隻防疫口罩，為
市民的健康安全增加保障。

■2019年2月，由許榮茂捐資創辦的香港大學中國制度研究中心正式成立。

政協委員躬先表率
助力香港繁榮穩定許榮茂：

■2019年 12月，許榮茂（左四）赴柬埔寨出席
「『一帶一路』柬磅湛省消除白內障致盲行動」慶祝
儀式，此公益行動共惠及6,000餘位白內障患者。

■2012年8月，許榮茂作為中華紅絲帶基金執行理事長，考察中華
紅絲帶基金涼山州項目，看望紅絲帶藝術班的孩子們。

■2019年10月，許榮茂受邀參加國慶慶祝活動並登上天安門
城樓觀禮。


